

2023-09-23

OMAR GARCÍA HARFUCH VA POR LA CDMX

Autor: Norberto Vázquez

"Quiero dar continuidad a la construcción de una ciudad en paz".

El extitular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana hizo pública

su propuesta para ser el coordinador de Defensa de la Transformación

en la capital del país por Morena.

Considerado por los expertos como uno de los servidores públicos más eficaces en el Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), el exsecretario de Seguridad Ciudadana (SSC) Omar García Harfuch anunció su decisión de participar en el proceso interno del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para la selección del coordinador de Defensa de la Transformación en la capital del país con el objetivo, dijo, de dar continuidad a la construcción de una ciudad en paz, con desarrollo económico y bienestar social.

Luego de hacer pública la notificación de participar en la contienda interna de Morena para la Jefatura de Gobierno, García Harfuch señaló que la mejor manera de ayudar a la doctora Claudia Sheinbaum es dar prolongación al proyecto que inició en la CDMX: "Necesitamos seguir construyendo una ciudad segura e incrementar los resultados positivos".

Conocedor de las problemáticas de la capital del país, García Harfuch tomó en octubre de 2019 la titularidad de la SSC, donde durante cuatro años de su gestión no cesaron los operativos en todas las zonas de la metrópoli orquestados contra integrantes de grupos delictivos nacionales e internacionales bajo inéditos protocolos de inteligencia e investigación para desintegrar a estas bandas y evitar su recomposición.

Buscando gobernar la ciudad más importante del país el exjefe de la policía capitalina logró generar un cambio en el modelo y las políticas de seguridad al transitar de un esquema preventivo a uno de carácter proactivo bajo nuevos implementos de capacitación a las fuerzas policiales.

Como él mismo señaló en su momento, su proyecto de seguridad se rigió bajo cuatro ejes rectores de la política local de seguridad: incorporación de las capacidades de inteligencia e investigación policial a la SSC; fortalecimiento de la operación policial; cercanía con los ciudadanos; y desarrollo policial. Todo a fin de fortalecer la estructura y mejorar las capacidades de la policía capitalina.

Los conocedores de su carrera política resaltan que durante su gestión y con el apoyo de Sheinbaum, quien realizó una propuesta legislativa para que se modificara la Ley Orgánica de Seguridad Ciudadana por parte del Congreso local, se creó en 2019 la Unidad Metropolitana de Operaciones Especiales (UMOE) al otorgársele a la institución la facultad para investigar, lo que dio pie a este grupo entrenado para realizar operativos de mayor impacto y complejidad contra la delincuencia organizada.

Como titular de la SSC dio pie a la profesionalización de los cuerpos policiales al poner en marcha el Centro de Entrenamiento de Realidad Virtual (CERV), por lo que la institución entró de lleno a la creación de nuevas tácticas de entrenamiento para sus elementos, con la finalidad de colocar a la institución entre las mejores del mundo y al nivel de unidades policiales de Estados Unidos e Israel.

Por todo ello, señalan los expertos, García Harfuch ha sabido implementar nuevas modalidades en materia de seguridad pública que bien podrían catapultar a los diversos sectores de la sociedad capitalina en materia económica, turística, social y de inversiones en beneficio de sus más de nueve millones de habitantes.

Anuncio

En el evento realizado en un hotel céntrico de la alcaldía Venustiano Carranza, acompañado por legisladores de Morena, García Harfuch explicó que al incorporarse al equipo de Sheinbaum cuando era jefa de Gobierno se ampliaron las capacidades de la policía, pero también se atendieron las causas que generan la violencia.

Agradeció a las personas que asistieron al evento, a los medios de comunicación y a los diputados y funcionarios que lo acompañaron. "Valoro mucho su presencia", dijo.

Señaló que el objetivo de su mensaje era comunicar a la sociedad en general su decisión de participar en el proceso interno para la selección del coordinador de la Defensa de la Transformación en la CDMX y recordó a los asistentes su periodo como funcionario público en el gobierno central. "A mediados de 2019, como muchos de ustedes saben, me incorporé al equipo de la doctora Claudia Sheinbaum como jefe general de la Policía de Investigación de la entonces Procuraduría General de Justicia. Meses después tuve el honor de ser nombrado secretario de Seguridad Ciudadana, donde logramos ampliar las capacidades de la policía dándole nuevas herramientas, como la facultad de investigación, entre muchas otras. Eso volvió a la policía más útil para la ciudadanía y también para la propia Fiscalía General de Justicia".

Aseguró que, si bien se incrementaron las operaciones de la policía, "aquí en este gobierno confirmamos que no solamente se trata de fuerza, sino que hay que entender las causas que generan la violencia y que empujan a los jóvenes a una vida delictual porque no conocen otra alternativa para construir un proyecto de vida".

Destacó que, con programas de atención a las causas con operaciones conjuntas entre la policía y la Fiscalía, así como varias áreas de gobierno, se pudo también dignificar y mejorar las condiciones de la policía, como lo fue el incremento a su salario por cinco años consecutivos hasta alcanzar 54 por ciento. "Gracias a esto se logró reducir los delitos de alto impacto en más de 50%, el delito de homicidio doloso en 46% y el robo de vehículos llegó a su mínimo histórico desde 1997".

Durante este periodo, añadió García Harfuch, "tuve la oportunidad de escuchar a vecinos de las 16 alcaldías y eso me permitió conocer lo que mucha gente padece en el día a día, así como sus necesidades más urgentes. Muchas gracias a las diputadas y diputados por acercarnos a los vecinos y pasarnos sus peticiones puntuales".

Y expuso: "Creemos en el proyecto humanista que encabezan el presidente Andrés Manuel López Obrador y la doctora Sheinbaum. Compartimos el ideal de que debemos erradicar la pobreza, la corrupción y la desigualdad".

De igual forma, comentó, "estoy convencido de que el servicio público significa gobernar para todas y para todos, sin distinción alguna. Quiero participar en este proceso y dar continuidad a la construcción de una ciudad en paz y segura, donde el desarrollo económico y el bienestar social sean para todos".

Indicó que por el momento estará dedicado de tiempo completo a recorrer el territorio de las 16 alcaldías para escuchar a la gente con la finalidad de profundizar en el conocimiento de las necesidades y demandas más sensibles de la población. "Para que juntos, escuchando las voces de todos, podamos definir la ruta del proceso de cambio que ha sido impulsado en los últimos años".

Afirmó que su compromiso con servir es absoluto y no es un compromiso de ahora sino de muchos años. "Gran parte de mi vida me he dedicado a servir a mi país con honestidad, entrega y profesionalismo. Me encargaré de que los resultados en la Ciudad de México continúen y sobre todo que se incrementen".

Finalmente, en este cónclave con ciudadanos, diputados y funcionarios expuso: "Para mí será un gran honor y privilegio participar en este proceso junto a destacados compañeros de Morena. Todos merecen mi respeto y admiración. Reconozco su trayectoria y esfuerzo por servir a los habitantes de la ciudad".

Objetivos

Luego de su anuncio como aspirante de Morena a gobernar la capital del país, el funcionario dio algunas entrevistas periodísticas. Refirió que su propuesta es dar continuidad a los proyectos que Sheinbaum inició y dar persistencia al proyecto que actualmente encabeza López Obrador. "Los ideales son continuar y que se incrementen los resultados en la CDMX que trae esta administración desde hace cinco años".

Sobre si comparte los ideales de Morena, dijo: "Yo no me inscribiría por otro partido que no fuera Morena, porque en estos más de cuatro años que llevo en el equipo de la doctora Sheinbaum, en mi caso como policía de muchos años que trabajé en las áreas de seguridad y que he servido desde esa área, aprendí y confirmé en este gobierno que no solo es con fuerza que se pueden resolver las cosas".

Agregó que si no se atienden las causas y no se da opciones a miles de jóvenes que son orillados a una vida delincencial porque no conocen otra, difícilmente se resolverá la inseguridad. "Esto no quiere decir que la policía no actúe; al contrario, aquí se lograron bajar los índices de una manera muy importante, reducir los homicidios dolosos a menos de la mitad. No estamos diciendo que ya no haya homicidios, pero hay solo la mitad que al inicio de la administración".

Respecto de la percepción de la gente sobre su gestión como jefe de la policía expuso que "en 2018 al menos 92% de las personas en la CDMX se sentía inseguro. En la última encuesta del INEGI bajó a 62%. Es decir, hay que mejorar ese 62% que se siente inseguro, pero es un gran avance de 92 a 62 por ciento".

Destacó que además la confianza de la población en la policía aumentó 20 puntos "y eso es un gran avance".

El objetivo de su cruzada proselitista es claro: "Que continúe el proyecto de la doctora Sheinbaum en la CDMX. Tenemos que hacer campaña simplemente con cuidado y vamos a recorrer todo el territorio de las 16 alcaldías".

De cómo afrontaría gobernar la ciudad relató que "más que un buen político, un buen gobernante tiene que ser un buen servidor público. A mí me tocó servir y escuchar a la gente desde la policía. Ahora lo que necesita la ciudad es escuchar a los vecinos y de ahí partir a políticas públicas que de verdad puedan resolver los problemas".

Se le cuestionó cómo ve la principal preocupación de los capitalinos y expuso que "por alcaldías se refieren muchas cosas; por supuesto, una es la seguridad, otra la movilidad, el agua... En varias alcaldías hay delitos que impactan más que en otras. Ya está el indicador que hay que corregir y que hemos venido trabajando. Falta mucho por hacer y por eso es necesario la continuidad".

Aseveró que para que haya una ciudad segura se requiere una estrategia clara, como la hay en la ciudad desde 2018. "Claudia Sheinbaum inició una estrategia de mucha claridad, pero se requiere continuidad y perseverancia", insistió.

En torno de por qué él sería el mejor candidato al interior de Morena y frente a la oposición, destacó: "Creo que debemos exponer nuestras ideas de manera interna en el partido, pero para mí es un honor participar en este proceso. Más que una competencia la finalidad de este proceso interno es lo que siempre ha dicho el presidente: que la gente escoja. Entonces no es una competencia, es para mí un honor participar con varios compañeros que se van a sumar".

Visión

En otra entrevista periodística ofrecida a adn40, García Harfuch estableció sus postulados en esta aspiración a administrar el gobierno central. Dijo que lo primero es como equipo dar continuidad al proyecto de López Obrador y cuando tomó la decisión de renunciar a la SSC pensó en que la mejor manera de contribuir también con Sheinbaum era dar continuidad a lo que ella hizo en la CDMX.

"No solamente es la seguridad en la ciudad. No basta la policía para traer la paz y la seguridad. Se requiere también la atención a las causas, se requiere cambiar las condiciones de muchas personas", reafirmó.

Sobre si lo convencieron las encuestas añadió: "Lo que más nos convenció es que cuando estuve como secretario, casi cuatro años, tuvimos la oportunidad de recorrer las 16 alcaldías. Sobre todo, escuchar a vecinos de muchas colonias y darse cuenta que no basta el análisis que hagas como experto en tu tema: lo más importante es escuchar el pulso de lo que te dice la gente".

Dejó en claro que eso le permitió entender y ampliar el plan que se diseñó. "Por ejemplo, para Cuauhtépec, en Gustavo A. Madero, después de una reunión vecinal cambiamos gran parte del plan gracias a las opiniones de la gente".

Respecto de su seguridad personal durante la campaña luego del atentado que sufrió hace tres años, dijo que del mismo modo "si

tenemos que modificar la manera de hacer campaña, de hacerla más libre y abierta", se hará. Pero "no solo es modificar la campaña: yo modifiqué también mi estilo de vida hace algunos años, después de lo que pasó (el ataque contra su vida). Creo que lo más importante son los eventos masivos y los vamos a hacer. Eventos que realmente te den la información adecuada para escuchar y para generar algo con esas peticiones. Vamos a hacer una campaña de escucha".

Sobre si se puede ser jefe de la ciudad sin ser político, advirtió: "Creo que en mi caso es muy transparente y medible. Cuando dije 'No soy político' quise decir que me tocó servir desde una trinchera distinta. Me tocó servir, porque así lo escogí de joven, en la policía. Tenía esa intención: quería ser policía, logré ser policía y luego me enfoqué en hacer las mejores políticas de seguridad".

Destacó que algo que le gusta mucho de la policía es que "te permite ver resultados inmediatos de las acciones que hagas en lo individual, pero también como equipo", como en la SSC, donde convivió con más de 80 mil compañeros.

Y aclaró: "Yo empecé con temas muy delicados, como atención a secuestros. Cuando liberas a una víctima verdaderamente le estás devolviendo la vida a alguien. Que quede claro: llevo años sirviendo a mi país. No es de ahorita. No sólo quiero servir a la ciudad ahora, llevo muchos años en el servicio público".

Sobre si es un servidor público distinto, explicó: "Lo que nos vuelve distintos es que estamos formados, y me refiero como equipo, para resolver: nuestro trabajo es medible".

Asumió que el Congreso de la CDMX, la exjefa de Gobierno y su estrategia de seguridad lograron que en marzo de 2020 la policía por fin tuviera otras facultades para combatir la inseguridad.

Finalmente, dijo que "nosotros estamos buscando que la Ciudad de México se desarrolle en todos los sentidos. Cuando hay desarrollo, cuando hay bienestar y cuando hay seguridad, viene inmediatamente gente a vivir a la urbe, llegan turistas, se instalan las inversiones, se llena de vida la ciudad. La ciudad goza de muy buena reputación y tenemos que incrementarla y mejorarla".

Convocatoria

Según la convocatoria de Morena, quien busque ser coordinador de la Defensa de la Transformación en la CDMX tendrá que registrarse el 25 y el 26 de septiembre como aspirante ante la Comisión Nacional de Elecciones (CNE).

La CNE enviará una lista final al Consejo Estatal para que se pronuncie a favor de cuatro perfiles.

El 30 de octubre dicha Comisión publicará las solicitudes aprobadas y posteriormente esas personas participarán en tres encuestas para elegir al coordinador, quien después será el candidato a la capital del país.

Los resultados deberán estar listos antes del próximo 5 de noviembre, fecha en que inician las precampañas del proceso electoral 2024.